「誇りと使命感をもって……」と叫んだ 社長の一言に拍手を送ります。

協会は8月5日の「タクシーの日

言われる本当の理由タクシー乗務員が短命と

ら、「繁華街でのトラブル」「売り上

った。 「短命と言われる乗務員の皆さん、「短命と言われる乗務員の皆さん、来場シー協会西部会の久野会長は、来場と、 を関した彼からの、タクシー乗務に卒煙した彼からの、タクシー乗務に卒煙した彼からの、タクシー乗務

から、計6100台の全車禁煙に踏みきった。全国で4番目の快挙である。大分県、名古屋市、神奈川県、長野県と続いたこの現象は、ドミノ長野県と続いたこの現象は、ドミノ長野県と続いた二の現象は、ドミノ長野県と続いた一部会から小生に与浜松市タクシー協会から小生に与流の大きであり、「禁煙タクシーにつでは、であり、「禁煙タクシーについて」ではなかった。

命は70歳に満たないのである。 命は70歳に満たないのである。 のようである。この業界でも「不可解な無理解」が跋扈していたのだ。その間、理解」が跋扈していたのだ。その間、理解」が跋扈していたのだ。その間、理解」が跋扈していたのだ。その間、である。

マスコミにも情報提供した。るために、当地の政財界・教育界やるために、当地の政財界・教育界や

講演会はI部「禁煙タクシーは時 では、日部「禁煙タクシーの では、日部「禁煙タクシーの が国では喫煙の有害性が意 では、わが国では喫煙の有害性が意 では、特に、慢性肺気腫で亡くなった た。特に、慢性肺気腫で亡くなった た。特に、慢性肺気腫で亡くなった た。特に、慢性肺気腫で亡くなった た。特に、慢性肺気腫で亡くなった た。特に、慢性肺気腫で亡くなった がらのメッセージには、大勢からの共感を得て、会場内の雰囲気を との共感を得て、会場内の雰囲気を

体的には、10万人当たりの生涯リス務員に与えている事実を示した。具なくて、甚大なる悪影響を乗客・乗環境が、単にニオイによる迷惑では環境が、単にニオイによる迷惑ではまた、小生は喫煙時の劣悪な車内

特に喫煙率の高い乗務員の口か

のだったろう。 のだったろう。 のだったろう。

ことが窺える。 講演前は賑わっていた屋外喫煙所 講演前は賑わっていた屋外喫煙所

禁煙タクシーの前途紆余曲折を経て船出した

Ⅱ部の討論会では、遠鉄タクシーの小高社長が、これまでの15ヵ月間の小高社長が、これまでの15ヵ月間の実績を示しながら、「誇りと使命の実績を示しながら、「誇りと使命の実績を示しながら、「誇りと使命の実績を示しながら、「誇りと使命の表を持って取り組もう!」と呼びかが、「乗務員の受動喫煙防止の視点こそが大切」とのコメント。一社単独での禁煙車導入の苦労話もされた。

氏は、これまでの孤軍奮闘してきた更に、禁煙タクシー第1号の安井

とりへのボトムアップの大切さを痛

かった。そのため、

乗務員ひとりひ

感していた。

今回の企画は、

まさに

17

その時、 歴史は動いた 浜松市タク 協会の シー 取り組み 加藤一晴 日本禁煙学会・評議員 浜名医師会理事

当初の予定時間を遥かに超えること パクトを与えた。 けではなく、導入後のノウハウなど となった。特に医学的な見地からだ 場の共感を得た。 の「現場の肉声」 田氏からは、「全車禁煙だと協力し 煙をめざす会」タクシー乗務員の平 の闊達なやり取りが、繰り拡げられ、 言」と結んだ。 クシー全面禁煙は乗務員の人権宣 ッセージを頂戴した。そして、「タ てもらえる」と自信を持つようなメ は、 「タクシー全面 来場者にイン

た。 とくわえタバコで乗務員が答えてい 取材した時「夜間のトラブルは、 隠れ喫煙が横行するのは、 00件の内1件くらいかなぁ……」 が示している。先行導入した都市で 時代の要請」だけでは、 多くの 導入後の 例

は、

包括的に明日以降の喫煙者の身

体を思いやる気持なのである。

は、

難しいものではない。

大切なの

との乖離はあるのかを伝えること

断が的確なものなのか、世界の認識 行動変容は難しい。しかし、その判 己判断ができている大人への意識 それであった。こども達と違い、

É

理解し、 りが、

川でもそれに近い新聞記事が散見さ

た。そのため、

乗務員ひとりひと

「タクシー禁煙化の理由」を 毅然とした対応をすること

である。実際に、名古屋でも、

が肝心だ。

彼には 危機感 が伝わっていな

新車のニオイは、 空間は大変な快適環境に豹変する。 ことは立証済みである。 気づき」が得られれば、タクシー ップダウンしても、 経営陣が必要性を理解・納得し、 乗務員ひとりひとりに、 1年後も継続する 現場の乗務員 有効な



永年にわたる話題を切々と話し、

右から遠鉄タ 禁煙タク タクシー全面禁煙をめざす会の平田信夫氏、 氏 総合司会の原田靖子さん。

なのである。

産声を上げたばかりの禁煙タクシ あれこれ苦情を言うのは簡単

すぎた「乗客&乗務員の環境問

題

したものになるであろう。これは遅

が認識していなければ形

酸化し、 」と揶揄

「何ちゃって禁煙タクシー」

従者が出てくることを切に望みた れたからこそなのである。今後、 の『やらまいか精神』を発揮してく 者が一致団結し、遺憾なく遠州浜松 を担うことができた。それには関係 の貴重な「礎」を築き、 禁煙タクシーの普及は難しくない。 のような企画が全国的に拡がれば、 がら見守る視点こそ要求される。こ 出を迎えた。利用者は称え、育みな 今回、 禁煙タクシーは紆余曲折の後、 浜松市タクシー協会は、そ 歴史の一 端 船